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− Как родилась идея при-
нять участие в конкурсе «Это 
у нас семейное»? Кто из членов 
вашей семьи выступил с этой 
инициативой? 

– Все произошло достаточно 
спонтанно. Я работаю в Управ-
лении образования Таганрога, 
куда регулярно поступает ин-
формация о разнообразных ак-
циях, смотрах, конкурсах. Так, 
 изучая положение о конкурсе 
«Это у нас семейное», я поймала 
себя на мысли: а почему бы на-
шей семье не попробовать свои 
силы в этом интересном проек-
те? Семья у нас дружная, творче-
ская и легкая на подъем, поэтому 
никого уговаривать не пришлось. 
К моему удивлению, даже стар-
шие члены семьи – мои родите-
ли и мама супруга – поддержали 
мое начинание и добросовестно 
выполняли все задания. 

– Ранее у вас уже был опыт 
участия в подобных проектах?

– Да. На НТВ была популяр-
ная программа «Пора в отпуск», 
героями которой становятся 
обычные российские семьи. Бла-
годаря этому шоу мы побывали 
на Мальдивах, где прошли кон-
курсные испытания и провери-
ли на прочность наш семейный 
союз. Участвовали мы и в одном 
из семейных конкурсов, прово-
димом в Ростове-на-Дону коми-
тетом по молодежной политике, 
где заняли второе место. 

– Расскажите о вашей се-
мье подробнее. Начнем 
с тех, кто постарше. Сколько лет 
в браке ваши родители? Как они 
познакомились? 

– Мои родители – Ольга Ва-
сильевна и Александр Алексан-
дрович Яровые – вместе вот уже 
41 год. Оба работали учителя-
ми в поселке Советском Ейско-
го района Краснодарского края. 
Папа сначала преподавал химию, 
а потом вел уроки труда. Вме-
сте с мамой они создали кружок 
«Умелые ручки», воспитанники 
которого не раз занимали призо-
вые места на разных конкурсах, 
проводимых в Краснодарском 
крае. А одна из творческих ра-
бот «Умелых ручек» – шкатулка – 
была направлена на программу 
«Поле чудес» в подарок попу-
лярному телеведущему Леони-
ду Якубовичу. Сейчас родители 
на пенсии, но продолжают вести 
активный образ жизни. Папа – 
заядлый пчеловод, который ба-
лует нашу семью вкуснейшим 
медом. Мама – необыкновенно 
творческий человек, рукодельни-
ца, которая может из чего угодно 
создать произведение искусства. 

Родители моего супруга про-
жили вместе 42 года. Отец Дми-
трия – Григорий Иванович Козо-
брод – был музыкантом, очень 
яркой, разносторонне одарен-
ной личностью. Вот уже год, как 
его нет с нами. Все мы очень 
тяжело переживаем эту утрату. 
Но опускать руки нельзя, и, как 
мне кажется, участие в конкур-
се наконец-то вернуло к жизни 

маму Дмитрия – Наталью Его-
ровну. Она у нас душа компании, 
готовит прекрасно! До сих пор 
диву даюсь, как она умудрилась 
на нашу свадьбу накрыть стол 
на 140 персон! Причем все блю-
да Наталья Егоровна изготовила 
сама!

– А как вы познакомились 
с супругом? 

– Мы учились в одной шко-
ле поселка Советского. Дмитрий 
всегда был в центре внимания, 
играл в КВН, сам собрал коман-
ду, которая в Ейском районе не-
однократно занимала призовые 
места. Неудивительно, что хариз-
матичный лидер команды поко-
рил мое сердце. Бывало так, что 
я ездила вместе с кавээнщиками 
на выступления, но тогда каза-
лось, что Дима меня не замечает. 

Потом он ушел в армию, 
а я поступила в Ростовский го-
сударственный педагогический 
университет. На выходные обыч-
но приезжала в родной поселок, 
где и встретилась с возмужав-
шим Димой (он – участник бое-
вых действий второй чеченской 
кампании), который посмотрел 
на меня уже совсем другими гла-
зами. Да и я уже не была влю-
бленной восьмиклассницей... 

Мы встречались три года 
и в 2003 году стали законными 
супругами. Дима тем временем 
поступил в Таганрогский радио-
технический университет, куда 
я и отправилась вслед за ним. 
Жили мы в общежитии, разде-
ляя радости и трудности студен-
ческого быта. Дима начал актив-
но заниматься КВН-движением, 
а я после окончания вуза устро-
илась на работу в школу. В 2007 
году появилась на свет наша пер-
вая доченька Диана, а спустя 9 
лет – Мария. 

– Дочки – тоже творческие 
личности?

– Да, тяга к творчеству – это 
у нас семейное. Диана прекрас-
но танцует, пишет песни, играет 
на пяти музыкальных инструмен-
тах. Младшая дочь Мария про-
бует себя в разных творческих 

направлениях. Вместе с Дианой 
они устраивают домашние кон-
церты: читают стихи, рассказы, 
поют, танцуют... 

– А какие еще традиции есть 
в вашей семье?

– Каждый год 7 января мы 
собираемся в родительском 
доме Дмитрия. По традиции 
каждый приносит с собой что-то 
вкусненькое, изготовленное сво-
ими руками. Накрываем щедрый 
стол, приглашаем родственни-
ков, друзей, а после трапезы 
поем песни хором, играем в на-
стольные игры, просто говорим 
по душам... 

Обычно на старый Новый год 
мы всей семьей ездим к друзьям 
в Ростов, где лепим вареники 
с сюрпризами. И всегда по сло-
жившейся традиции привозим 
с собой оригинальную игрушку 
для украшения новогодней елки. 

Мы очень любим путешество-
вать и обычно 23 февраля или 
8 марта собираем целый авто-
бус родственников, друзей, зна-
комых и отправляемся в Сочи, 
Адлер. Там все вместе катаем-
ся на лыжах, сноубордах и т.д. 
В зависимости от времени года 
маршруты могут видоизменять-
ся. Но я знаю точно, что многие 

наши друзья с нетерпением ждут 
этих поездок!

– Как считаете, что вас сбли-
жает – общие интересы, дове-
рие, уважение, дом, дети?

– Мы с Дмитрием по сути вы-
росли вместе, нас очень многое 
связывает, и кажется, что наши 
корни уже так сплетены друг 
с другом, что мы не можем жить 
порознь. Я всегда поддержи-
вала и буду поддерживать все 
начинания супруга, и он, в свою 
очередь, откликается на все мои 
предложения. 

В супружеской жизни важно 
уметь слышать и слушать, в чем-
то уступать, где-то помогать, 
а с чем-то порой нужно и сми-
риться. Да, каждый из нас бывает 
неправ, но, как бы то ни было, 
нужно всегда с уважением отно-
ситься к мнению близкого чело-
века и не уходить от разговоров, 
а общаться, решая проблемные 
вопросы не на сиюминутном 

эмоциональном порыве, а при-
слушиваясь к голосу здравого 
рассудка. 

Не устану повторять, что се-
мья – это большой труд всех чле-
нов семьи, направленный на со-
зидание, а не на разрушение. 
И со временем все больше осо-
знаю, что для создания крепкого 
семейного союза любви и стра-
сти недостаточно. Уважение, вза-
имопонимание, поддержка, до-
верие – вот основы семейного 
счастья. 

– Как проходила подготовка 
к конкурсу? 

– Конкурс состоял из не-
скольких этапов. После пред-
ставления семьи в «визитной 
карточке» нас допустили к дис-
танционному этапу, который 
включал 20 заданий. Напри-
мер, нужно было создать видео-
ролик о семейных традициях: 
как вместе мы делаем заряд-
ку, наводим порядок в кварти-
ре, готовим, отмечаем празд-
ники и т.д. Трудности состояли 
в том, что наши родители живут 
в Краснодарском крае, а в кадре 
необходимо было присутствие 
всех членов семьи. Мы посто-
янно были на связи со старши-
ми членами семьи и выполняли 

задания вместе. Что-то снима-
ли они, что-то – мы. По итогам 
работы я монтировала единый 
ролик. Каждое задание оценива-
лось определенным количеством 
баллов, и в итоге мы прошли 
в полуфинал. 

Далее нам предстояло уча-
стие в финальном состязании, 
которое проходило в Росто-
ве. Около 130 семей вступили 
в борьбу за победу, участвуя 
в разнообразных конкурсах – 
спортивных, творческих, интел-
лектуальных... За каждой семьей 
наблюдал эксперт, который ана-
лизировал семейные отношения. 
Ведь конкурсы, как лакмусовая 
бумажка, проявляют, насколько 
члены семьи спаяны в коллектив, 
как справляются с трудностями 
в незнакомой ситуации, уме-
ют находить взаимопонимание, 
предотвращать конфликтные 
ситуации... 

– Что вы испытали, когда 
 узнали о том, что стали финали-
стами конкурса?

– Невозможно передать весь 
фейерверк переполнявших нас 
эмоций! Мы и плакали, и сме-
ялись, и расстраивались, и пы-
тались приободрить друг друга. 
Но когда ведущий пригласил нас 
на сцену, никто не смог сдержать 
слез, а дочь Машенька просто ре-
вела навзрыд... Для нас это была 
большая ответственность, ведь 
мы – единственная семья, пред-
ставляющая Таганрог. 

Став финалистами конкурса, 
мы отправились в подмосковный 
город Солнечногорск, где на базе 
творческой мастерской «Сенеж» 
прошли очередные конкурсные 
испытания. Всего около 300 се-
мей из самых разных уголков 
России дошли до решающих 
состязаний. Помимо интервью 
с психологом, нам предстояло 
выполнить кейсовые задания, 
которые отображали реальные 
жизненные ситуации. Иногда 
было легко, иногда – тяжелова-
то, но мы стремились работать 
сообща, в едином порыве. 

В ходе участия в конкурсе 
наша семья еще больше спло-
тилась и окрепла. Мы все дела-
ли вместе, стремились к общей 
цели, и это, как говорится, доро-
гого стоит. А какой заряд поло-
жительных эмоций мы получи-
ли! Родители наконец-то увидели 
Москву, дети осознали, какая 
у нас удивительная, богатая та-
лантами страна, а для нас с Ди-
мой конкурс стал источником 
любви, энергии и вдохновения. 

– Есть желание снова попро-
бовать свои силы в подобных 
семейных конкурсах?

– Мы практически полгода 
в полном смысле этого слова 
жили конкурсом. Так что назва-
ние проекта «Это у нас семей-
ное» стало нашим семейным 
девизом. Не исключено, что мы 
будем участвовать в подобном 
конкурсе, который состоится 
в будущем году. Но есть и мас-
са других проектов, которые 
представляют интерес для на-
шей семьи. Мы готовы к новым 
открытиям и победам, к новым 
достижениям и успехам.

2024 – Год семьи

Семья Козоброд из Таганрога выиграла путешествие 
по России, одержав победу во Всероссийском конкурсе 
«Это у нас семейное». В финал соревнований вышли 
300 самых дружных и креативных российских семей. 
Конкурс «Это у нас семейное» – один из самых массовых 
проектов Президентской платформы «Россия – страна 
возможностей». Подробностями участия в народном 
конкурсе, объединяющем и сближающем поколения, с кор-
респондентом «Таганрогского пенсионера» поделилась 
Елена Козоброд. 

Семья – это большой труд
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Среди знаковых событий 
лета-2024 стоит отметить старт 
масштабного проекта «Чест-
ный план ЛДПР», который ста-
нет основой для дальнейших 

действий и инициатив партии 
по улучшению качества жиз-
ни россиян и развитию страны. 
К сбору информации о пробле-
мах, с которыми сталкивают-
ся жители различных регионов 
страны, приступили активисты 
ЛДПР, курсирующие по Рос-
сии на агитавтобусах «Честный 
план». В рамках проекта уже по-
ступило свыше 50 000 обраще-
ний граждан! 

Не меньший общественный 
резонанс вызвала и презентация 
«Кодекса мигранта» – обязатель-
ного свода правил поведения 
для иностранцев на территории 
России. По словам председателя 
ЛДПР Леонида Слуцкого, данный 
документ будет базироваться 
на законодательных инициати-
вах партии, которые в свою оче-
редь разработаны исходя из по-
желаний наших граждан.

ОСЕНЬ-2024

В приоритете – вопросы 
семьи

Осенью ЛДПР намерена ак-
центировать внимание на реше-
нии демографических проблем. 
«Мы подготовили пакет законо-
проектов, направленных на ре-
шение ключевых проблем рос-
сийских семей, – отметил Леонид 
Слуцкий. – Необходимо создание 
условий для долгой, благополуч-
ной, здоровой жизни каждого 
гражданина». 

По мнению политика, го-
сударство в силах обеспечить 
комфортное существование для 
семей с детьми. Так, в преддве-
рии нового учебного года группа 
депутатов фракции ЛДПР внесла 
в Госдуму законопроект о «пер-
восентябрьском капитале». Речь 
идет о ежегодной денежной вы-
плате семьям, имеющим детей 
6-18 лет, инвалидов и обучаю-
щихся с ограниченными возмож-
ностями 18-23 лет. 

«Как собрать ребенка в шко-
лу и при этом не брать кредит? 
Этот вопрос с каждым годом все 
чаще звучит в обращениях к де-
путатам, – пояснил вице-спикер 
Госдумы от ЛДПР Борис Черны-
шов. – Шутка ли, чтобы купить 
пресловутый «школьный набор», 
нужно выложить по меньшей 
мере 25 тысяч рублей! А если де-
тей двое или трое? Тогда сумма 
легко переваливает за месячный 
доход родителя».

Инициатива предполагает, 
что «первосентябрьский капи-
тал» будет выплачиваться в раз-
мере федерального прожиточно-
го минимума. 

«Законопроект чрезвычай-
но важен для поддержки се-
мей в период начала учебного 
года и призван сделать образо-
вание доступным и качествен-
ным для всех детей, – считает 
координатор Ростовского реги-
онального отделения ЛДПР Де-
нис Фраш. – Дети – наше буду-
щее, и поддержка их обучения 
должна быть приоритетом для 
общества».

Жириновский – о школе 
А вы знаете, что 

Владимир Вольфович хотел 
продлить летние каникулы? 
Экс-лидер ЛДПР неоднократно 
предлагал перенести начало 
учебного года на октябрь, что-
бы школьники смогли отдохнуть 
в бархатный сезон на юге. Од-
нако Министерство образования 
и науки РФ отклонило эту ини-
циативу, сославшись на мнение 
родителей и педагогов. 

Выступал Владимир Вольфо-
вич и за отмену «плохих» оце-
нок и домашних заданий. «Надо 
сократить нагрузку для школь-
ников и учителей. Домашние 
задания убрать, – считал Жири-

новский. – Оценки изменить – 
«удовлетворительно» и «неудов-
летворительно». Да даже «неуд» 
не надо. Ответил – «удовлет-
ворительно». Не получилось – 
в следующий раз». 

Своих не бросаем!
ЛДПР продолжает ак-

тивную работу по сбору и до-
ставке гуманитарной помощи 
пострадавшим от террористи-
ческих атак ВСУ и эвакуиро-
ванным жителям Курской об-
ласти. Гуманитарные караваны 
от ЛДПР ежедневно отправля-
ются в Курск, где на базе реги-
онального отделения работает 
штаб помощи для прифронтовых 
населенных пунктов. 

Так, 14 августа из Централь-
ного аппарата ЛДПР в Москве 
было направлено более 70 тонн 
гуманитарного груза. Партийцы 
закупили вещи первой необхо-
димости – средства личной гиги-
ены, одеяла, подушки, постельное 
белье, одежду, продукты питания, 
воду, товары для детей, а также 
каски, бронежилеты для пар-
тийцев, которые развозят груз 
по пунктам временного разме-
щения граждан, приграничным 
районам и военным госпиталям.

«В Москве, в общежитии 
Университета мировых циви-
лизаций им. Жириновского мы 
обеспечили временным жильем 
несколько многодетных семей 
из Курской области, – расска-
зал председатель ЛДПР Леонид 
Слуцкий. – Пока людям нужна 
помощь, ЛДПР обеспечит ее лю-
быми доступными способами». 

Руку помощи жителям Кур-
ской области протянули отделе-

ния ЛДПР по всей России. Так, 
Ростовским региональным отде-
лением ЛДПР практически еже-
недельно отправляются гумани-
тарные грузы с продуктовыми 
наборами, комплектами постель-
ного белья, лекарствами и др.

«Там наши ребята! И наш 
долг им помогать. ЛДПР с на-
чала СВО на деле показывает, 
что мы своих не бросаем! – от-
метил руководитель фракции 
ЛДПР в Законодательном Со-
брании Ростовской области Де-
нис Фраш. – Когда мы объеди-
няемся, как показывала история, 
и не раз, у нас получается все, 
чего мы хотим. В тылу мы раз-
вернули свой фронт помощи. 

Вместе, плечом к плечу, прибли-
жаем нашу победу».

НАШИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ 

ИНИЦИАТИВЫ 

ЛДПР считает необходи-
мым ужесточить правила 

расселения из аварийного жилья
В начале осенней сессии 

в Госдуму будет внесен законо-
проект, которым предлагается 
установить срок фактического 
расселения из аварийного жи-
лья до трех месяцев. «За нару-
шение новых правил для чи-
новников будет предусмотрено 
наказание, вплоть до уголовной 
ответственности», – отметил пер-
вый зампред Комитета Госдумы 
по строительству и ЖКХ Влади-
мир Кошелев (ЛДПР).

Стоит отметить, что только 
в Ростовской области общий 
объем подлежащего расселению 
в 2024 году аварийного жилищ-
ного фонда составляет 56 тысяч 
кв. метров. В общей сложности 
должны быть расселены три ты-
сячи человек.

ЛДПР предложила расши-
рить закон «О ветеранах»

Глава Комитета Госдумы 
по труду, социальной политике 
и делам ветеранов Ярослав Ни-
лов (ЛДПР) направил обращение 
министру обороны РФ Андрею 
Белоусову с предложением от-
нести к ветеранам и инвалидам 
боевых действий военнослужа-
щих по призыву или по контрак-
ту, которые выполняют задачи 
по отражению вооруженных 
вторжений на территорию РФ. 
Например, в Курской и Белго-
родской областях.

В своем обращении Ярослав 
Нилов просит выразить позицию 
Министерства обороны по это-
му вопросу и подчеркивает на-
личие запроса общественности 
на внесение соответствующих 
изменений.

ЛДПР предлагает устано-
вить запрет на продажу 

алкоголя в детские и молодеж-
ные праздники на федеральном 
уровне

«В 2014 году, будучи депута-
том Госсовета-Хасэ РА, я иници-
ировал закон в Адыгее, запреща-
ющий продажу алкоголя 1 июня 
и 1 сентября, – рассказал депутат 
Государственной Думы от ЛДПР 
Каплан Панеш. – Это помогло 
снизить уровень подросткового 
алкоголизма и активнее вести 
пропаганду здорового образа 
жизни среди молодежи. Подоб-
ный запрет имеется в некоторых 
регионах России. Теперь пред-
лагаю ввести этот запрет на фе-
деральном уровне! Праздники 
детей и молодежи не должны 
сопровождаться торговлей ал-
коголем». В ближайшее время 
законопроект будет внесен в Го-
сударственную Думу.

Кстати, в Ростовской обла-
сти уже действуют подобные 
запреты. Напомним о том, что 

алкоголь на Дону запрещено 
продавать в День защиты детей, 
1 сентября, а также в дни выда-
чи аттестатов и в дни выпускных 
вечеров.

ЛДПР защитит права граж-
дан, опоздавших на ра-

боту из-за непогоды
В осеннюю сессию фракция 

ЛДПР будет добиваться приня-
тия законопроекта о непримене-
нии к работнику дисциплинар-
ного взыскания за опоздание 
на работу в связи с тяжелыми 
погодными условиями. 

«Мы видели, какие метели 
были зимой и какая жара была 
летом, – отметил инициатор до-
кумента, парламентарий Иван 
Сухарев. – Многие россияне 
по объективным, не зависящим 
от них причинам опаздывают 
на работу. Поэтому мы счита-
ем, что инициатива ЛДПР край-
не актуальна. Она направлена 
на защиту прав и свобод наших 
граждан. Надеемся на поддерж-
ку всех парламентских партий».

Напомним о том, что 3 июля 
группа депутатов ЛДПР во гла-
ве с лидером партии Леонидом 
Слуцким внесла в Госдуму со-
ответствующий законопроект. 
Поводом для разработки ини-
циативы стала участившаяся 
практика применения к сотруд-
никам дисциплинарных взыска-
ний при опоздании на работу 
в связи с различными тяжелыми 
погодными условиями.

Вице-спикер Госдумы 
от ЛДПР Борис Черны-

шов предложил ужесточить на-
казание хозяев, чьи домашние 
животные нанесли ущерб или 
телесные повреждения челове-
ку или другому животному

Депутат подчеркнул, что су-
дебная практика показывает, что 
чаще всего к владельцам агрес-
сивных собак, чьи действия по-
влекли тяжелые последствия, 
применяются несоразмерно мяг-
кие наказания. Так, в настоящее 
время штраф за выгул собаки 
без намордника на территории 
детской площадки и за причине-
ние ущерба чужому имуществу 
составляет всего 1–2 тыс. ру-
блей, а за нападение на другое 
животное, в результате чего оно 
пострадало или погибло, – 4–5 
тыс. рублей.

Парламентарий предлагает 
установить норму, согласно ко-
торой действия животного, «по-
влекшие ущерб или телесные 
повреждения для человека или 
другого животного, могут квали-
фицироваться как совершенные 
при непосредственном участии 
владельца (хозяина) этого жи-
вотного». «Иными словами, если 
судом будет установлено, что со-
бакой причинен, например, тяж-
кий вред здоровью, то владелец 
животного может быть привле-
чен к уголовной ответственно-
сти согласно УК России (ст. 111 
«Умышленное причинение тяж-
кого вреда здоровью»), – заявил 
Борис Чернышов.

Общество

Говорить правду, работать честно для людей
Вот и завершилось еще одно лето в истории ЛДПР. 

По традиции, заложенной Владимиром Жириновским, оно 
прошло в рабочем режиме: депутаты фракции готовили 
новые законопроекты, активисты партии организо-
вывали социально значимые акции, осуществляли сбор 
гуманитарной помощи, проводили встречи с жителями 
регионов.

Леонид Слуцкий

Денис Фраш
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– Алексей Витальевич, вы недавно 
переехали жить в Таганрог, зачем вам 
пост городского депутата? Это хлопот-
но, и денег за это не платят.

– Деньги – это не единственное, что 
мотивирует. Если можешь сделать про-
странство вокруг себя лучше, ты обязан 
это сделать. Когда добиваешься резуль-
тата, это лучшая награда. 

Таганрог – это жемчужина на карте 
юга России. История, культура, дости-
жения в науке... Важно не прошляпить 
возможность сделать наш город лучше 
и для жителей, и для гостей. Таганрогу 
нужны любящие город, ответственные 
представители во власти. Только тогда 
мы используем все наши возможности.

– Что именно вы собираетесь сде-
лать, работая в Городской Думе?

– Решать коммунальные проблемы, 
а их накопилось немало. И во многом 
из-за бездействия чиновников. Намерен 

следить за ремонтом дорог. У меня ко-
лоссальный опыт работы на строитель-
ных объектах. Если не контролировать 
соблюдение технического регламента, 
то обязательно что-нибудь отвалит-
ся или рассыпется. Убежден, что при 
ремонте дорог мы должны требовать 
от подрядчиков того же. Ведь деньги 
в бюджете – наши с вами, не дадим их 
тратить впустую.

Также уверен, что округ должен 
«сверкать». Неужели так сложно еже-
дневно подметать тротуары, дворы? 
В Городской Думе с управляющих ком-
паний буду лично требовать убирать 
территорию округа.

– Вы говорите о благоустройстве 
округа. Что намерены делать?

– Одна из часто звучащих на встре-
чах просьб от жителей округа – сделать 
парк «Школьный», также известный как 
«Бакинский», привлекательным для 

таганрожцев и туристов. Я предложил 
сделать эту рекреационную зону скве-
ром героев Таганрога. Это добавит пар-
ку и исторического, и патриотического 
смысла. Жители меня поддержали, они 
одобрили инициативу. В парке нужно 
установить информационные панели 
с именами лучших граждан, наших 
горожан. Это герои Великой Отече-
ственной войны, герои труда, почет-
ные граждане города и герои СВО. Их 
имена должен знать каждый студент 
или школьник. И мы с командой едино-
мышленников уже реализуем эту идею. 
Организован сбор предложений от та-
ганрожцев, которые пополняют пред-
ложенный нами список.

– Чем программа ЛДПР отличается 
от программ других партий?

– Лично я начал симпатизировать 
ЛДПР, слушая Владимира Жиринов-
ского. Его принцип – это предельная 
честность. Но не ради критики, а ради 
результата. Работа с партией дает воз-
можность поднимать острые вопросы 
таганрожцев на уровень Государствен-
ной Думы. Сейчас ЛДПР на федераль-
ном уровне работает над вопросом уже-

сточения контроля миграции. Партия 
не против трудовых мигрантов. Но они 
должны знать законы РФ, русский язык 
и наши обычаи. Тогда и нарушений с их 
стороны будет меньше.

Алексей Жданкин – успешный бизнесмен. В Таганроге намерен 
открыть собственное производство, создать для начала порядка 100 
рабочих мест. Участвует в выборах в Городскую Думу в округе № 21. 
В округе Алексей Витальевич намерен решать самые злободневные 
коммунальные и социальные задачи. 

Оплата публикации произведена из средств избира-
тельного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты 
Городской Думы города Таганрога восьмого созыва по одно-
мандатному избирательному округу № 21 Жданкина Алек-
сея Витальевича. В агитационном материале используется 
шрифт GolosText компании ПараТайп.

Алексей Жданкин: «Награда для депутата – 
добиться улучшений в жизни людей»

Ре
кл

ам
а.

Мы продолжаем учитывать 
ваши пожелания и формируем 
адресную базу домов, где «Та-
ганрогский пенсионер» с нетер-
пением ждут и читают. Многие 
наши рекламодатели помогают 
распространять газету в частном 

секторе, а также через свои ма-
газины и офисы.

Свежие выпуски газеты 
всегда можно найти:
• в типографии по адресу: 

пер. Мечниковский, 2 (цоколь-

ный этаж здания Управления 
социальной защиты населения 
Таганрога), 

• в магазинах медтехни-
ки «НАЗДОРОВ» по адресам: 
ул. Александровская, 73; ул. Мо-
скатова, 17; ул. Чехова, 335; 
ул. Кузнечная, 142/4 и в ТРЦ 
«Мармелад» (цокольный этаж), 

• в магазине и сервисном 
центре «Медтехника» по адресу: 
пер. Гоголевский, 24, 

• в магазине «Студия слуха» 
по адресу: пер. Гоголевский, 11, 

• а также в приемной ре-
дакции газеты «Таганрогский 
пенсионер» по адресу: ул. Пе-
тровская, 44 (помещение фонда 
«Попечительство и забота»). 

От редакции

Дорогие наши читатели! Газета «Таганрогский пен-
сионер» ежемесячно распространяется по почтовым 
ящикам многоквартирных домов тиражом 30 000 эк-
земпляров абсолютно бесплатно.

Режим работы приемной: 
понедельник, среда, пятница с 10-00 до 17-00. 
8-950-863-39-26.
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Хочу рассказать о себе. Я родился 
и вырос в Таганроге, с 2010 года прожи-
ваю в 1-м округе. Окончил школу № 9, 
затем с отличием радиотехнический 
университет, там же получил второе 
высшее образование и защитил кан-
дидатскую диссертацию. Трудовую де-
ятельность начал на ТАГМЕТе, затем 
более десяти лет трудился в системе 
ЖКХ Таганрога. Параллельно занимал-
ся в эти годы и занимаюсь до сих пор 
преподавательской деятельностью. 
Работал доцентом в политехническом 
институте, тренером по шахматам 
в ТМОЛе. Являюсь педагогом первой 
категории. В настоящее время рабо-
таю директором по развитию в группе 

компаний «Стройгород». Параллельно 
работаю председателем совета МКД 
в доме по улице Азовской, 3. На эти вы-
боры иду при поддержке партии «Еди-
ная Россия». 

Считаю, что человек должен делать 
лучше то место, в котором он живет. 
Отмечу, что, будучи председателем 

многоквартирного дома, в котором 
проживаю, смог добиться больших ре-
зультатов. Уверен, что моих сил и воз-
можностей хватит на весь округ, а когда 
видишь результат, то появляется жела-
ние и открываются возможности делать 
большее. 

За эти несколько недель, встречаясь 
с жителями 1-го округа, я увидел, обо-
значил и успел решить часть проблем. 
В силу опыта, полученного в сфере 
ЖКХ, мне понятен механизм решения 
подобных проблем, поэтому я уверен, 
что сделать лучше округ, в котором про-
живаю, – это реально. 

Встречи еще проводятся, но уже 
определен основной план работы. Это:

• благоустройство Богудонии и ас-
фальтирование дорог в данном районе 
в рамках губернаторской программы 
«Сделаем вместе»; 

• благоустройство площадки на пе-
ресечении улицы Петровской и пере-
улка Украинского. К сожалению, раз-
мещение детской площадки в данном 
месте не допускается по существую-
щим нормам, но можно благоустроить 
эту территорию как арт-объект; 

• борьба с ночным шумом на улице 
Петровской, с привлечением рейдов 
ГИБДД;

• предотвращение появления сти-
хийных свалок установкой контей-
неров-лодочек в соответствующих 
местах; 

• оказывание содействия и привле-
чение жителей 1-го округа к активному 
участию в федеральных и областных 
программах по благоустройству; 

• уделять особое внимание людям 
с ограниченными возможностями, осо-
бенно детям и их родителям. В планах 
создание благоустроенной локации 
для детей-инвалидов.

Я очень хочу, чтобы мой любимый 
город стал чище, благоустроеннее, бе-
зопаснее и год от года хорошел. Счи-
таю, что всем нам, жителям округа № 1, 
очень повезло жить в таком чудесном 
историческом и самом центральном 
районе. Море, скверы, площадки, уют-
ные места для отдыха, туристические 
тропинки – все это необходимо сохра-
нить и приумножить! Уверен, что в на-
ших силах сделать Таганрог лучше! 

Уважаемые избиратели, прошу вас 
поддержать мою кандидатуру. 

Николай Московченко: «Сделаем вместе город лучше!»
Уважаемые избиратели, жи-

тели округа № 1! Совсем скоро 
состоятся выборы депутатов Го-
родской Думы VIII созыва. Окру-
гу нужен человек, который будет 
достойно представлять интересы 
таганрожцев на местном законо-
дательном уровне. Уверен, что 
это должен быть горожанин, зна-
ющий о его проблемах и понима-
ющий, как их решить. 

Оплата публикации произведена из средств избира-
тельного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты 
Городской Думы города Таганрога восьмого созыва по одно-
мандатному избирательному округу № 1 Московченко Нико-
лая Николаевича. В агитационном материале используется 
шрифт GolosText компании ПараТайп.

Это новый проект твор-
ческой студии «Стелла» 
и киноконцерна «Мосфильм», 
посвященный событиям, пред-
шествующим СВО и совре-
менной ситуации. Режиссером 
и продюсером киноленты вы-
ступил режиссер Федор Попов, 

фильмография которого насчи-
тывает более 140 кинолент. 

Действие картины развора-
чивается в одном из запорож-
ских сел на берегу Приазов-
ского лимана. Главный герой 
фильма – паромщик Констан-
тиныч, коренной местный жи-

тель, русский по националь-
ности. После того как старый 
мост через лиман был разру-
шен и разобран на металлолом, 
Константиныч стал перевозить 
людей на другой берег на паро-
ме. По сюжетной линии главный 
герой соединяет берега и берет 
на себя ответственность за все, 
что происходит на его родной 
земле.

«Когда Карен Георгиевич 
Шахназаров узнал о теме на-
шего фильма, он сразу же вы-
разил готовность подключиться 
к проекту. Для нас участие ки-
ноконцерна «Мосфильм» очень 
важно, – отметил Федор По-
пов. – И это не столько вопрос 
софинансирования, сколько вы-
сокий статус – мы очень ценим 
наше партнерство. В целом над 

проектом работает очень силь-
ная команда». 

В фильме заняты такие из-
вестные актеры, как Александр 
Пашутин, Наталья Бергер, Миха-
ил Галустян, Александр Марин, 
Эго Микитас и др. Также в съем-
ках картины задействованы ак-
теры театра имени А.П. Чехова 
и Таганрогского камерного теа-
тра (ТаКТ). Премьера кинолен-
ты запланирована на февраль 
2025 года.

Наше кино

В Таганроге снимают фильм об СВО
В августе в нашем городе и окрестностях старто-

вали съемки художественного фильма «Паромщик».

«Спортивные и оздорови-
тельные мероприятия в закры-
том помещении остались в про-
шлом, – подчеркнул на церемонии 
открытия нового объекта глава 
Администрации Таганрога Андрей 
Фатеев. – Теперь подопечные Цен-
тра социального обслуживания 
смогут проводить свой досуг, тре-
нировки, закаливание на открытой 
площадке в комфортных условиях 
круглый год». 

Спортивный подарок пришел-
ся по душе представителям «се-

ребряного возраста». Они с удо-
вольствием занимаются спортом 
на свежем воздухе, принимают 
участие в реабилитационных ме-
роприятиях, открывая в себе но-
вые возможности. 

Стоит отметить, что в будущем 
году работа в рамках проекта про-
должится. На территории Центра 
социального обслуживания пла-
нируется создание парковой, 
игровой и реабилитационной зон 
на открытом воздухе для граждан 
пожилого возраста и инвалидов.

Информация ЦСО

Спорт – вне возраста!
На базе Центра социального обслуживания открылась 

площадка для отдыха и занятий спортом. Этот социально 
значимый проект реализован в рамках губернаторской про-
граммы инициативного бюджетирования «Сделаем вместе!».

В экспозиции представлены 
22 отреставрированных произ-
ведения изобразительного ис-
кусства ХIХ–ХХ веков, которые 
получили серьезные повреж-
дения в июле 2023 года. К сча-
стью, ни одно из произведений 
музейного собрания не было 
полностью утрачено. 

Лучшие реставраторы Го-
сударственного Русского му-
зея в течение 8 месяцев ра-

ботали над восстановлением 
культурных ценностей. Среди 
спасенных шедевров – «Тер-
раса» Константина Коровина, 
«Благословение Ревекки» Анри 
Шопена, театральные эскизы 
Валентина Серова, скульптура 
«Портрет мальчика» Христофо-
ра Геворкяна и др. 

Первыми увидели результа-
ты трудов реставраторов жите-
ли и гости северной столицы, 
где весной экспонировалась 
выставка «Спасенные шедев-
ры. Русский музей – Таганрогу». 
А летом произведения искус-
ства вернулись в родные пена-
ты. Взглянуть на них можно, по-
бывав в историческом здании 
Таганрогского художественного 

музея по адресу Александров-
ская, 56. Остается добавить, что 

выставка будет работать до 31 
октября.

Искусство

Вечная сила искусства
«Спасенные шедевры. 

Русский музей – Таган-
рогу» – так называется 
уникальная выставка, от-
крывшаяся в залах Таган-
рогского художественного 
музея. 

«Дама в белом». 
Александр Леонтовский.

«Терраса». Константин Коровин.
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В ходе торжественного со-
брания большой группе авиа-
строителей были вручены 

почетные грамоты и благодар-
ственные письма Министерства 
промышленности и энергетики 

Ростовской области, Городской 
Думы и Администрации Таган-
рога. А управляющий директор 

предприятия Павел Павлов, 
поздравив коллег, вручил им 
ведомственные награды Объ-
единенной авиастроительной 
корпорации (ОАК) и государ-
ственной корпорации «Ростех».

Благодаря выдающемуся 
труду и высоким достижениям 
бериевцев Таганрог много лет 
является одним из центров оте-
чественного авиастроения. Само-
леты, построенные и модернизи-
рованные в Таганроге, перевозят 
тонны грузов, тушат лесные по-
жары, патрулируют морские гра-
ницы, выполняют специальные 
задачи. Летательные аппараты 
и авиационные комплексы, соз-
данные ТАНТК им. Г.М. Бериева, 

известны во всем мире, это наша 
гордость и залог дальнейшего 
успешного развития.

Подарком для всех участни-
ков собрания стало выступление 
хора авиастроителей. Под апло-
дисменты зала артисты испол-
нили несколько известных пе-
сен, посвященных покорителям 
неба, а завершили выступление 
композицией «Я русский» попу-
лярного певца и композитора 
Ярослава Дронова (Шамана).

Тем самым сделаны необхо-
димые шаги в процессе введения 
новых норм, устанавливающих 
организационную структу-
ру и правовой статус органов 
и должностных лиц местного 
самоуправления на Дону. Этот 
процесс был запущен в апреле 
2024 года с принятием Законо-
дательным Собранием Ростов-
ской области областных законов 
«О представительных органах 
муниципальных районов и гла-
вах муниципальных образований 
в Ростовской области» и «О вне-
сении изменений в Областной 
закон «О местном самоуправле-
нии в Ростовской области».

Основываясь на этих за-
конах, Городская Дума 4 июля 
приняла Устав города Таганрога 
в новой редакции, отражающей 
изменения в областном зако-
нодательстве. Устав 31 июля за-
регистрирован органами юсти-
ции и 7 августа официально 
опубликован.

Одно из ключевых нов-
шеств – порядок избрания гла-
вы муниципального образо-
вания «Город Таганрог». Глава 
будет избираться Городской Ду-

мой из числа кандидатов, пред-
ставленных конкурсной комис-
сией по результатам конкурса, 
и возглавлять Администрацию 
города Таганрога. При этом из-
менятся не только его правовой 
статус и перечень полномочий, 
но и наименование должности: 
теперь это будет не «глава Ад-
министрации города Таганрога», 
а «глава города Таганрога». Од-
новременно в системе органов 
местного самоуправления будет 
упразднена должность «глава 
Администрации города Таганро-
га, назначаемый по контракту».

В решениях Думы, принятых 
9 августа, детально прописана 
вся конкурсная процедура. Ор-
ганизация и проведение конкур-
са осуществляются конкурсной 
комиссией, общее количество ее 
членов – восемь человек.

Половину членов конкурс-
ной комиссии назначила сво-
им решением Городская Дума, 
учитывая при этом, что в состав 
комиссии не могут быть выдви-
нуты депутаты Городской Думы. 
В состав «думской четверки» 
вошли управляющий директор 
АО «ТАГМЕТ», сопредседатель 

Совета директоров от руково-
дителей предприятий и органи-
заций Таганрога Сергей Билан, 
почетный гражданин города Та-
ганрога Иван Бондаренко, ди-
ректор ГБУК РО «Таганрогский 
государственный литератур-

ный и историко-архитектурный 
музей-заповедник» Елизавета 
Липовенко и начальник орга-
низационно-контрольного от-
дела Городской Думы Людмила 
Бакаева.

Другую половину членов 
конкурсной комиссии назначит 
губернатор Ростовской обла-
сти. Председатель, заместитель 
председателя и секретарь кон-
курсной комиссии будут избра-
ны на первом ее заседании, 
назначенном на 24 сентября. 
Пока же Дума временно воз-

ложила полномочия секретаря 
комиссии на Людмилу Бакаеву. 
В обязанности секретаря входит 
прием документов кандидатов 
для участия в конкурсе. Прием 
документов осуществляется с 15 
августа по 20 сентября.

По условиям конкурса 
к нему допускаются гражда-
не Российской Федерации, 
достигшие возраста 18 лет, 
не имеющие ограничений пас-
сивного избирательного пра-
ва для избрания выборным 
должностным лицом местного 
самоуправления. Установле-
ны требования к уровню про-
фессионального образования, 
профессиональным знаниям 
и навыкам кандидатов, пере-
чень и порядок приема необ-
ходимых документов.

Конкурс будет проводиться 
в два этапа. Первый этап кон-
курса заключается в рассмотре-
нии документов, представлен-
ных кандидатами, и изучении 
иных официальных сведений 
о них. По итогам первого эта-
па конкурсная комиссия примет 
решение о допуске кандидата 
ко второму этапу конкурса или 
об отказе в допуске.

В ходе второго этапа конкур-
са будет дана оценка уровню 
образования, профессиональ-
ных знаний и навыков кандида-
тов, необходимых для исполне-
ния должностных обязанностей 
главы города Таганрога. Преду-
смотрены профессиональное 
тестирование кандидатов и со-
беседование с ними. Каждый 
кандидат получит возможность 
выступить с докладом (до 15 
минут) об основных направле-
ниях его деятельности в долж-
ности главы города Таганрога 
и ответить на вопросы членов 
конкурсной комиссии. По ре-
зультатам конкурсных испыта-
ний установлено максимально 
возможное количество набран-
ных баллов – 65.

В случае признания конкур-
са состоявшимся конкурсная 
комиссия предложит Город-
ской Думе двух кандидатов, 
набравших наибольшие баллы, 
для принятия решения. Одного 
из победителей конкурса Дума 
изберет на должность главы го-
рода Таганрога.

Дума о городе

Страницу подготовил П. Алексеев. Использованы фотографии пресс-службы Городской Думы и из открытых источников.

Власть в деталях

Главу Таганрога изберут по итогам конкурса
Городская Дума в ходе своего заседания 9 августа 

 утвердила Порядок проведения конкурса по отбору кан-
дидатур на должность главы города Таганрога, назначи-
ла половину членов конкурсной комиссии и объявила сам 
конкурс, который состоится 27 сентября текущего года.

Участок в районе ул. Циолков-
ского, 42, находящийся на тер-
ритории города в федеральной 
собственности, имеет площадь 
более 123 тыс. кв. метров и сво-
боден от капитальных строений. 
Участок граничит со взлетной по-

лосой воинской части и Никола-
евским кладбищем.

Все последние годы депута-
ты постоянно поднимали вопрос 

острой потребности Таганрога 
в землях для размещения го-
родского кладбища. Админи-
страцией города прорабаты-

вались различные варианты: 
поиск нового земельного участ-
ка, расширение существующих 
кладбищ за счет прирезки к ним 
соседних участков. В том числе 
и вариант с участком по ул. Ци-
олковского, 42.

Муниципалитет неоднократ-
но ходатайствовал о передаче 
этого земельного участка горо-
ду. Обращения подкреплялись 
необходимыми решениями. 
Так, решением Городской Думы 
от 29.12.2023 №435, внесшим 
изменения в Генеральный план 
Таганрога, функциональное на-
значение участка было изменено 
с производственной зоны (П5) 
на зону кладбищ (С1).

В ответ Территориальное 
управление Федерального агент-
ства по управлению госимуще-
ством в Ростовской области со-
общило, что вид разрешенного 
использования участка по ул. Ци-
олковского, 42 изменен на «риту-
альную деятельность». И теперь 
появилась возможность рассмо-
треть вопрос о передаче участка 
из федеральной собственности 
для нужд муниципального обра-
зования – размещения кладбища.

После принятия реше-
ния Городской Думы в адрес 
Территориального управле-
ния Федерального агентства 
по управлению госимуществом 
в Ростовской области будет на-
правлен пакет документов для 
подготовки соответствующего 
распоряжения.

Городское хозяйство

Решается проблема размещения кладбища
Из федеральной соб-

ственности в муници-
пальную собственность 
Таганрога предложено пе-
редать земельный участок 
в районе ул. Циолковского, 
42 для размещения нового 
кладбища. Такое решение 
9 августа приняла Город-
ская Дума.

Таганрог и таганрожцы

Первый заместитель министра промышленности 
и энергетики Ростовской области Вячеслав Тимченко, 
председатель Городской Думы – глава города Таганрога 
Инна Титаренко и глава Администрации Таганрога Ан-
дрей Фатеев поздравили коллектив ПАО «ТАНТК имени 
Г.М. Бериева» с Днем Воздушного Флота России.

Отмечен труд авиастроителей Таганрога
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Вот и подошло к концу лето. Обычно 
к этому времени спохватываешься, начи-
наешь понимать, что погожих дней оста-
лось мало, а лето за заботами и суетой 
прошло мимо… И тогда начинаешь особо 
ценить каждый погожий денек и стара-
ешься хоть немного выкраивать время 
для общения с природой, чтобы еще раз 
ощутить движение ветра, увидеть зелень 
травы, листву, еще не тронутую первыми 
утренними заморозками, услышать шум 
моря… Многим из вас, думаю, знакомо 
это ощущение. Человек, живущий в го-
роде, иногда особенно остро нуждает-
ся в тишине, созерцании природы. А это 
тоже своего рода богопознание. 

Вы, конечно, знаете, читали умные 
книжки о том, что само богопознание 
может быть естественным и сверхъ-
естественным. Господь открывается нам 
с вами самыми разными путями и спо-
собами. И если сердце наше не закрыто 
и не ожесточенно, то мы на всем можем 
увидеть печать Его творческого величия 
и гениальности. Буквально во всем мире, 
нас окружающем.

В умных богословских книжках этот 
путь богопознания называется путем 
космологического умозаключения. Ког-
да человек через созерцание тварного 
космоса восходит к уразумению того, 
что весь видимый мир имеет своего 
Творца и Промыслителя. Как вы знаете, 

само слово «космос» – греческое, и одно 
из его значений – «красота».

Апостол Павел в своем послании 
к Римлянам говорит, что «вечная сила Его 
и Божество от создания мира через рас-
сматривание творений видимы». А святи-
тель Василий Великий считал, что не по-
знать Творца из созерцания окружающего 
мира – все равно что ничего не видеть 
в ясный полдень. 

Но не только рассматривая природу 
мы можем прийти к таким умозаключени-
ям. Если быть внимательным к себе, а точ-
нее, к своему внутреннему миру и вну-
тренним движениям души, то там тоже 
можно будет заметить след Творца. И все 
тот же Василий Великий говорит, что если 
внемлешь себе, ты не будешь иметь нуж-
ды искать следы Зиждителя в устройстве 
вселенной, но в себе самом, как бы в ма-
лом каком-то мире усмотришь великую 
премудрость своего Создателя. Беда толь-
ко в том, что разум наш сильно замутнен 
грехом, суетой, пороками и страстями, 
а потому не всегда и не всем удается это 
в себе заметить и принять.

Такое, естественное богопознание 
представляет собой лишь начальный 
и очень несовершенный способ позна-
ния Бога. Благо, что у нас с вами есть еще 
и Откровение сверхъестественное, то есть 
то, что Сам Бог открыл людям, чтобы они 
могли правильно и спасительно веровать 
в Него и достойно чтить Его.

Как вы знаете, для такого Откровения 
Бог избрал Себе особых провозвестни-
ков – Адама, Ноя, Авраама, Моисея и дру-

гих ветхозаветных пророков. Особенно 
же это касается Нового Завета, в котором 
мы видим завершение и исполнение вет-
хозаветного Откровения в Лице Спасите-
ля Иисуса Христа, воплотившегося Сына 
Божия, который во всей необходимой для 
нашего спасения полноте и совершенстве 
принес на землю слово Божие, открыл Его 
волю о нас. В общем, возвестил все, что 
для нашего спасения необходимо и до-
статочно знать. Наше дело только не ле-
ниться, а собраться с силами и немного 
понудить себя...

Прихожане часто спрашивают своих 
батюшек: «Как можно узнать Божию волю, 
что Господь Бог хочет от нас?» И вот ответ 

на этот вопрос и можно найти в Священ-
ном Писании, в Заповедях Блаженства, 
в Нагорной Проповеди. Читайте, думайте, 
молитесь, понуждайте себя...

Помните: Царство Небесное – силой 
берется (по-церковнославянски – «нудит-
ся»), и прилагающие усилие обретают его. 
Нужно бывать на богослужении в храме, 
не только самому дома молиться, а уча-
ствовать в богослужении общественном, 
совместном. Тело Христово – это Цер-
ковь, сообщество людей, объединенных 
верой во Христа, Таинствами, священно-
началием. К сожалению, люди не всегда 
и не в каждом храме могут это ощутить, 
осознать и почувствовать. Мы все, конеч-
но, должны стараться создавать такие ус-
ловия друг для друга. Христиане долж-
ны быть одной семьей, и нам есть к чему 
стремиться и над чем поработать. 

Господь, конечно, помогает, но, как 
говорится, «Бог спасает нас не без нас». 
От нас действительно многое зависит, 
и однажды Создатель спросит, как мы 
распорядились данными нам свободой, 
силами, здоровьем.

И еще очень важно не судить... Пом-
ните: каким судом судите, таким и вас 
судить будут. В порыве душевном об этом 
не забывайте.

Ну вот, начали мы с богопознания, 
а закончили разговор темой осуждения, 
но в жизни все связано. На этом сегодня 
и остановимся. Вам всем спасибо за ваше 
внимание.

До новых встреч, дорогие друзья! 
Христос посреди нас!

Благочинный приходов Таганрогского округа, 
настоятель Георгиевского храма 

иерей Борис Гущин

Бог услышал мою молитву. Однажды 
пришел к отцу соборный дьякон, при-
нес сапоги в починку. Увидев меня, он 
спросил:

– Что это тебя, отроча, в церкви 
не видать?

За меня ответил отец:
– Стесняется после своей незадачи 

на клиросе. А служить-то ему до страсти 
хочется!

Дьякон погладил меня по голове 
и сказал:

– Пустяки! Не принимай близко 
к сердцу. Я раз в большой праздник вме-
сто многолетия вечную память загнул, да 
не кому другому, а Святейшему Сино-
ду! Не горюй, малец, приходи в субботу 
ко всенощной в алтарь, кадило будешь 
подавать. Наденем на тебя стихарь, 
и будешь ты у нас церковнослужитель! 
Согласен?

Через смущение и радостные сле-
зы я прошептал нашу деревенскую 
благодарность:

– Спаси, Господи!
И вот опять я сам не свой! Перед 

отходом ко сну стал отбивать частые 
поклоны, не произносил больше дурных 
слов, забросил игры и, не зная почему, 
взял с подоконника дедовские старо-
верческие четки – лестовку – и обмотал 
ими кисть левой руки, по-монашески.

Увидев у меня лестовку, Гришка стал 
дразнить:

– Э… монах в коленкоровых штанах!
Я раззадорился и хотел дать ему 

по спине концом висящей у меня ре-
менной лестовки, но вовремя вспомнил 
наставление матери: «да не зайдет солн-
це во гневе вашем».

Наступила суббота. Умытым и при-
чесанным, в русской белой рубашке, 
помолившись на иконы, я побежал 
в собор ко всенощному бдению. Оста-
новился на амвоне и не решился сра-
зу войти в алтарь. Стоял около южных 
дверей и слушал, как от волнения зве-

нела кровь. Ко мне подошел сторож 
Евстигней:

– Чего остановился? Входи. Дьякон 
сказывал, что пономарем хочешь быть? 
Давно бы так, а то захотел в певчие!.. 
С вороньим голосом-то! А здорово ты 
каркнул тогда за обедней, на клиросе, – 
напомнил он, подмигнув смеющимся 
глазом, – всех рассмешил только! Регент 
Егор Михайлович даже запьянствовал 
в этот день: всю, говорит, музыку шель-
мец нарушил. Из-за него, разбойника, 
и пью! Вот ты какой хват!

Я не слышал, как вошел в алтарь. Ал-
тарь, где восседает Бог на престоле и, 
по древним сказаниям, днем и ночью 
ходят со славословиями Ангелы Божии, 
и во время Литургии взблескивают над 
Чашей молнии, грешному оку невиди-
мые… Я оцепенел весь от радости – ра-
дости, не похожей ни на одну земную. 

В ней что-то страшное было и вместе 
с тем светлое.

– Ну, приучайся к делу! – сказал сто-
рож. – Вот это уголь, – показал мне прес-
сованный, хорошо пахнувший кругляк 
с изображением креста. – Возьми ога-
рок свечи и разгнети его. Это во-первых. 
Во-вторых, не касайся руками престола – 
место сие святое! Далее, не переходи 
никогда места между престолом и Цар-
скими вратами – грех! Не ходи также че-
рез горнее место, когда открыты Царские 
врата… Понял?

От спокойного тона Евстигнея и я стал 
спокойнее.

– А где же мой стихарь? – спросил 
я. – Отец дьякон обещал!

– Эк тебя разбирает! Сразу и форму 
ему подавай! Ну и народ, ну и детушки 
пошли! Ладно. Будет и стихарь, если вы-
держишь экзамен на кадиловозжигателя!

В это время ударили в большой ко-
локол. От первого удара – вспомнилось 
мне – нечистая сила «яже в мире» вздра-
гивает, от второго бежит, и после третье-
го над землею начинают летать Ангелы, 
и тогда надо перекреститься.

В алтарь пришел дьякон, улыбнулся 
мне: ну и хорошо!

За ним отец Василий – маленький, 
круглый, чернобородый. Я подошел 
к нему под благословение. Он слегка 
постучал по моей голове костяшками 
пальцев и сказал:

– Служи и не балуй! Все должно быть 
благообразно и по чину.

Началось всенощное бдение. Перед 
этим кадили алтарь, а затем, после дья-
конского возгласа, запели «Благослови, 
душе моя, Господа». Особенно понрави-
лись мне слова: «На горах станут воды, 
дивны дела Твоя Господи, вся премудро-
стию сотворил еси». Когда запели «Бла-
жен муж, иже не иде на совет нечести-
вых… Работайте Господеви со страхом, 
и радуйтеся Ему с трепетом», я перекре-
стился и подумал, что эти слова относят-
ся к тем, кто служит у Божьего престола, 
и опять перекрестился.

Когда читали на клиросе шестопсал-
мие, батюшка с дьяконом разговаривали. 
Мне слышно было, как батюшка спросил:

– Ты деньги-то за сорокоуст получил 
с Капитонихи?

– Нет еще. Обещалась на днях.
– Смотри, дьякон! Как бы она нас 

не обжулила. Жог-баба!
Я ничего не понял из этих отрывистых 

слов, но подумал: разве можно так гово-
рить в алтаре?

После всенощной я обо всем этом 
рассказал матери.

– Люди они, сынок, люди, – вздохнула 
она, – и не то, может быть, еще увидишь 
и услышишь, но не осуждай. Бойся осу-
дить человека, не разузнав его. От суе-
словия церковных служителей Тайны 
Божии не повредятся. Так же сиять они 
будут и чистотою возвышаться. Повре-
дится ли хлеб, если семена его орошены 
грешником? Человек еще не вырос, он 
дитя неразумное, ходит он путаными до-
рогами, но придет время – вырастет! Будь 
к людям приглядчив. Душу его береги. Со-
страдай человеку и умей находить в нем 
пшеницу среди сорной травы.

– Держи карман шире! – провор-
чал отец, засучивая щетину в дратву. – 
Как я там к людям ни приглядывался, 
ни сострадал им, ни уступал, а они все 
же ко мне по-волчьи относились. Ты, 
смиренница, оглянулась бы хоть раз 
на людей. Кто больше всего страда-
ет? Простые сердцем, тихие, уступчи-
вые, заповеди Господни соблюдаю-
щие. Не портила бы ты лучше мальца! 
Из него умного волчонка воспитать 
надо, а не Христова крестника!

Мать так и вскинулась на отца:
– Ты бы лучше оглянулся и узнал: кто 

стоит за твоей спиною?
Отец вздрогнул.
– Кто?
– Да тот, кто искушал Христа в пу-

стыне! Не говори непутевые слова. Они 
не твои. Не огорчай Ангела своего. Сам 
же, когда выпьешь, горькими слезами пе-
ред иконами заливаешься. Не вводи ты 
нас в искушение. А ты, – обратилась она 
ко мне, – не всякому слуху верь. У отца 
это бывает. Жизнь у него тяжелая была, ну 
и возропщет порою. А сам-то он по-дру-
гому думает! Последнее с себя сымет 
и неимущему отдаст. В словах человека 
разбираться надо, что от души идет и что 
от крови!

Василий Никифоров-Волгин
Фото иерея Бориса Гущина

Православие

Материалы предоставлены Таганрогским благочинием.

Беседы с батюшкой

Литературная гостиная

Как найти Бога

Святое святых

Здравствуйте, друзья мои, чи-
татели газеты «Таганрогский 
пенсионер»!

Желание войти во Святое Святых церкви не давало мне покоя. 
В утренние и вечерние молитвы я вплетал затаенную свою думу: 
«Помоги мне, Господи, служить около Твоего престола! Если помо-
жешь, я буду поступать по Твоим заповедям и никогда не стану 
огорчать Тебя!»



7№9(122), сентябрь 2024

Реклама и объявления

Ре
кл

ам
а.

пер. Б. Садовый, д. 11
пн-пт: с 9 до 20 часов
8 (8634) 611-102

Центр социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инва-
лидов города Таганрога приглашает 
гостей и жителей города с целью укре-
пления иммунитета и оздоровления 
организма в кабинет «Галоэффект», 
в котором воссоздан микроклимат со-
ляной пещеры. 

ÊÀÁÈÍÅÒ «ÃÀËÎÝÔÔÅÊÒ» 
ÓÊÐÅÏÈÒ ÈÌÌÓÍÈÒÅÒ!
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Клуб «Диабет» 
ПРИГЛАШАЕТ 

всех желающих 
на встречу с кандидатом медицин-
ских наук, врачом высшей категории, 
главным эндокринологом Ростов-
ской области, заслуженным врачом 
РФ, членом Европейской ассоциа-
ции эндокринологов, заведующей 
областным эндокринологическим 
центром, ГУЗ «Областная больница 
№2» г. Ростова-на-Дону Бова Е.В., ко-
торая состоится 

20 сентября в 15 часов 
в библиотеке им. А.П. Чехова

(ул. Греческая, 105).
Тема лекции: «Сосуды у людей с ди-
абетом. Осложнения».

При себе иметь бахилы, паспорт или 
читательский билет.

Телефон библиотеки 
+7 (8634) 34-03-18.

ТИПОГРАФИЯ
на Мечниковском, 2

БЛАНКИ, ЛИСТОВКИ, 
БРОШЮРЫ

– дешевый ксерокс –

Тел. 8 (8634) 61-43-22
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